



る う て る



2023 年
5
No.905

■発行所 ■
日本福音ルーテル教会事務局広報室
〒 162-0842 東京都新宿区市谷砂土原町 1-1
電話 03-3260-8631

■ウェブサイト ■ <https://jelc.or.jp/>

■ E-mail ■ jelc@jelc.or.jp

■発行人 ■ 竹田 大地 koho@jelc.or.jp

■印刷人 ■ 精文堂印刷株式会社

■定価 ■ 1部 40 円（郵税を含む）

■振替口座 ■ 00190-7-71734

説教「むすんでひらいて」

(イエスは) 言われた。「聖靈を受けなさい。」

日本福音ルーテル健軍教会・甲佐教会牧師 安井宣生



健軍教会のハナミズキ



イースターの夕方に弟子たちは「恐れて、自分たちのいる家の戸に鍵をかけて」(19節)いました。口語訳聖書では「戸をみなしまして」、岩波訳聖書では

リーやはナミズキです。蕾のような包葉は花を覆つたまま膨らみやがてそれは頂点を残して裂けるようになります。そのまま大きくなつた後、上に残つた結び目をほどくようにして広げます。文字通り、結ばれていたものが開き中の小さな花が姿を現してゆく。とても不思議で美しい、結び目が解けるまでの緊張感と共にその優雅な姿に心を動かされます。

「すべての戸」としています。「戸」は複数です。弟子たちは恐れのあまり、いくつもの戸を閉ざして一番奥の部屋に閉じこもつていました。もしくは実際の戸は一つであつたとしても、弟子たち一人ひとりは心の戸を閉ざしていました。裏切り見捨てたイエスが処刑され、自分も逮捕されるかもしれないところまでの充実した日々が覆される事態に恐れおののいていました。この人たちを守るものが「戸」でした。それを固く閉ざし、息を殺し、震えて潜み、落ち込んでいたのでした。しかし、この弟子たちの真ん中にイエスが来ました。そして弟子たちに息を吹きか

(22節)と言います。聖靈による具体的な行動として赦しを弟子たちに託したのでした。

閉じこもる弟子たちは私たちです。人間関係での破れや傷を経験することがあり、誰かのしんどさを支えきれず後ろめたさを抱くことがあります。攻撃的な言葉に疲れ果て心が寒くなることがあります。けれど、そこに理に怒りを覚えることがあります。けれど、そこにはイエスは来て、聖霊により固く結ばれてしまつているものを解くのです。

日本の教会では歌わなくなるも、世界では現役の賛美歌です。「主よ、あなたの祝福で私たちを解き放つてください。私たちの心を喜びと平和で満たしてください。荒野を旅する私たちを新たにしてください」と歌われます。この歌は神のわざとそれによる解放を歌うのです。『むすんでひらいて』とこの贊美歌の歌詞とは別なものですが、不思議な経過をたどつて私たちに届けられました。そこに私たちの心や他者との関係を重ね

よって「私たちを『むすんでひらいて』、そして「むぶ」出来事です。それは赦し赦されるという一点で関係を結び合わせ、その緊張を保ちつつ花びらのとくな葉を広げるハナミズキのように、健気で美しい姿で希望を与えるものとなるのです。ベニコステは教会の誕生と呼ばれていますが、教会とはまさに赦され・赦すことにより解放され深く結び合ったつながりなる一人ひとりはその器の大切な一部です。

「神の前では、わたしもあなたと同じように、土から取られたひとつけらのものにすぎない。」
(ヨブ記33・6)

空を見上げてみると、「あー雲が変わつてゐる季節が変わつてきてなんだ。」としばらく上を見てからふと下を見ると、冬のあいだは枯れ葉が土を温めるかのようにふわりと土の上に広がっていました。

テレビドラマで何度も人が枯れ葉の下に潜って暖をとる姿を見たの

くとひよっこりと緑の草が：あれ挟まれてる春と春のあいだに冬がサンドされる。このとうに季節つて変わつて、くんだなあと思います。しばらくすると土の上は断然、緑色の草がいっぱいになります。

目に見えて手で触ねる世界でもこのようないっぱい素敵な変化があるなら、きっとそうではないいろいろな世界にも素敵な変化が生まれまっているんだろうなあと思うとワクワクします。誰に教えていただく？ 私たちは全ての世界

A portrait of Fr. Michael Fung, a man with short dark hair and glasses, wearing a black clerical collar.



伊藤早云



英語×農業×聖書
国内ワークキャンプ!

Serving in China's love

JELA FOUNDATION × ARI

**English
Bible & Work
Camp 2023**

日程：7/30(日)～8/5(土)
会場：学校法人 アジア学院
対象：中学生・高校生
募集人数：10名（先着順）
参加費：5万円
申込方法：下記QRコード
からお申し込みください！
申込〆切：6/15(木)必着

お申込みは
こちら!

QRコード

コミュニティ・カフェ@大久保・高田馬場
～出会い、交流、相談、憩いの場となるように

(東京教会・東京池袋教会
・板橋教会牧師) 松本義宣

東京教会「牧師カフェ」、前任の関野和寛・後藤直紀両牧師時代に、地域に開かれた「カフェ」と「マーケットサービス」という祈りと音楽の会が、毎週水曜日に行されていました。が、コロナ禍のため休止となり、また担当奉仕者の確保等の課題もあり、再開を模索中でしたが、国内外の災害支援を担う特定非営利活動法人「CWS Japan」(Church World

Service Japan' ACT ジャパンフォーラムをNCCと共に組織との共催で、新たに「コリュ」ティ・カフェ(仮称)を開店(!?)する事となりました。CWS Japanは、外国人が多く住み生活する大久保で、特に災害時に自治体からの支援が届かない外国の方々に、どんな支援が可能かを模索し、地域との協力、協働を探り、まず状況把握から始め、生活相談会との開催等の会場提供から、私たち東京教会との関係が始まりました。教

の「牧師カフェ」のノウハウを生かして取り組むことになりました。これは、地域貢献を目指す教会と、地域で活動を担おうとする団体との出会い、コラボ企画になりました。教会は「場所はある、しかし、働き手がない」と地域居住で継続的奉仕が可能な教員はいない」、一方、CWS Japanは、「ボランティア活動の人員はある、しかし、場所がない(拠点がない)」で、いわゆる「ワインディング」が成立したのです。



会を会場に、地域の方々の「出会い、交流、相談、憩いの場」の提供はできな、かと話合ひ、以前

1、第3水曜日の午後1
～5時に「営業」(?)、以前の「カフェ」に倣い、ラ
イヴ演奏や展示、また会
回は、在日外国人のため
の相談業務も専門家が
常駐し、日本語教室や、
参加者による自慢の外
国料理教室(及び樂し)
試食会?)等も行って
きたいと思います。ただ

以前と違うのは、伝道として教会の地域奉仕の事業ですが、「布教」はしません。もちろん、希望があれば個別の「牧師」としやべりはできますが、基本、どんな宗教・信仰の人も自由に集い、語り合い、尊重される「コミュニティ・カフェ」を目指したいと願っています。

秋山仁 豊中教会牧師・神戸東教会
嘉靖の家代表

ター代表)、原野和雄(日本基督教団隠退教師)夫妻からお話を伺いました。また会場からは金ヶ崎キリスト教協会のメンバー3人が、これぞ発言してくださいました。その他にも柳伸顕さん(元関西学院伝専従)と、かつてスロームさんと一緒に働かれていた田頭夏子さん(山王ビーセンター職員)から、それぞれ手紙でメッセージが寄せらるべく披露されました。会の冒長にご挨拶いただきな

受けた影響を知ることができました。特にストーリーと金ヶ崎地域でのカトリックとプロテスチアント諸教会・施設の共同の活動が、協友会という形で始まったこと、また目の前の課題に対する彼女のぶれることのない姿勢が、山王地区での保育事業（山王ベビーセンター）や、金ヶ崎でのアルコール依存症に対する活動（喜望の家）につながっていたこと等の報告は、改めて今日の私たちが、彼女から受け継いでいるモノへの責任を強く

工キユメニカルな交わりから

宣教委員會

〔14〕NCC神學・宣教委員会
教部門に属し、協議會とその活動について神學的側面からの検討、また宣教會議を組織するところに目的があります。宣教と神學は、「理論と実践」というようにしばしば

日本キリスト教協議会(以下NCCと表記)には、「宣教・奉仕」、「国際」、「総務」、「神学・宣教」という四つの部門があります。今回紹介する神学・宣教委員会はその一部門である「神学・宣教」という四つの部門があります。今回紹介する神学・宣教委員会はその一つです。しかしこうした委員会が存在することは、神学と宣教が元々コインの表と裏のような関係にあることを考えてきたのかもしれません。宣教

近年の委員会活動について、2019年に開催されたNCCの宣教会議、そしてとりわけコロナ危機が大きなことでした。そこで諸教会の経験を受け止め、神学的作業の遂行が求められていきました。特に教会の取り組みが中断する中の困難、オンラインの

待がありました。これを受けて、委員会は、シードスに関連した対話のための文書検討の作業に加わりました。

て他のいのちある生命世界と共に生きるためにかかせない平和と共生の祈りが根底にあります。委員会はその一枝として役割を担っていることになります。

ストロームさんと交流のあつた前島宗輔牧師（日本基督教団隠退教師）、森本典子さん（日本福音ルーテル賀茂川教会会員）、前島麻美さん（前・山王こどもセン



2022年2月100歳の
誕生日の際の
ストロームさん



エルスベス・ストロームさん記念会の報告

